



DRA. NINOSKA DÍAZ MILÁ DE LA ROCA¹

DIFUSIÓN DEL CONOCIMIENTO EN CIENCIAS ADMINISTRATIVAS, GERENCIA Y ORGANIZACIÓN

La revista académica UNESR Gerencia 2000, fundada en 1999 es un instrumento comunicacional de divulgación que permitió crear un espacio para el debate de temas notables actuales vinculados con la administración, talento humano, gestión gerencial, liderazgo y otros que derivan de las Ciencias Administrativas.

En ese momento, la concreción de la idea de generar un producto colmado de cosmos eruditos vigentes fue un motivo para incentivar y estimular en todos los pensadores nacionales e internacionales sobre la reflexión profunda de las diversas aristas que despliegan de la disciplina administrativa, difundiendo conocimientos concebidos bajo un contexto global que visualizaba un futuro mejor y en línea con los propósitos de la Universidad Nacional Experimental "Simón Rodríguez".

El surgimiento de la Revista UNESR Gerencia 2000 nace de las iniciativas de los Doctores Carlos Zavarce y Ninoska Díaz Milá de la Roca, quienes elaboraron el proyecto que sometieron a consideración del Consejo de Desarrollo Científico Humanístico y Tecnológico de la UNESR (CDCHT-UNESR) para el financiamiento de la impresión gráfica, y bajo la intercesión del entonces Decano del Núcleo de Postgrado Caracas Dr. Víctor Córdoba, desde que comenzó el doctorado de Ciencias Administrativas (DCA) en el año 1998.

1 Graduada en la Universidad Central de Venezuela en la Facultad de Humanidades en la Escuela de Psicología, en el año 1969 como Licenciada en Psicología. Con cursos de Postgrados -Especialización en Psicología y Maestría en Educación- y Doctorado conferido por Brunel University, Londres, Inglaterra en el año 1982, egresando con el título de Doctor of Philosophy, (Ph.D). Posee Estudios Postdoctorales en Ciencias Sociales realizados en la UNESR en el año 2008. e-mail: ndiazmiladelaroca@gmail.com.

Hoy el Comité Editorial de la Revista UNESR Gerencia 2000 en esta nueva etapa, quiere destacar la labor, desempeño, trayectoria, compromiso y gestión de la Doctora Ninoska Díaz Milá de la Roca, importante lideresa venezolana con estudios de Doctorado con mención Doctor of Philosophy (Ph.D) conferido por Brunel University, Londres, Inglaterra (1982), Magister y Especialista en Educación, Licenciada en Psicología UCV (1969) y cursos de Estudios Postdoctorales en Ciencias Sociales UNESR (2008). Una profesional con gran participación y experiencia en la preparación de diseños curriculares de las carreras de pregrado en Educación mención Agroecología y Administración mención Turismo, realizadas con una metodología inédita de construcción colectiva universidad y comunidades organizadas. Coordinó el diseño del Doctorado en Estudios de la Organización y fue Miembro de la Comisión de diseño de la Maestría en Educación Robinsoniana, primera maestría venezolana, aprobada a nivel nacional por el Consejo Nacional de Universidades (CNU), en modalidad on line.

Ha realizado diversas publicaciones entre libros y monografías. Así como también, artículos y ensayos en el campo de las Ciencias Administrativas. Ha sido tutora de participantes en los diversos programas de postgrados de especializaciones, maestrías y doctorados. Reconocida con la distinción Premio de Estímulo al Investigador (PEI) de la Universidad Nacional Experimental "Simón Rodríguez"; Premio de Promoción al Investigador (PPI) de la Fundación de Promoción al Investigador del Ministerio de Ciencia y Tecnología; Profesora Meritoria Nivel 1 en el Sistema para el Reconocimiento de Mérito a los Profesores de las Universidades Nacionales del Consejo Nacional de Universidades (CONABA). Es Investigadora reconocida por el Ministerio del Poder Popular para la Educación Universitaria, Ciencia y Tecnología y distinguida con el Premio de Estímulo al Investigador (PEI) Nivel B.

Actualmente gracias a sus grandes contribuciones forma parte del personal jubilado de la UNESR, sin embargo, sigue realizando aportes relevantes como tutora y consultora de los participantes y colegas. Entre sus últimas acciones participó activamente en la creación del Centro latinoamericano de Estudios e Investigación transdisciplinaria, el cual fue una iniciativa autónoma de varios profesores universitarios venezolanos. Es profesora freelance y como constante

aprendiente ha realizado cursos en los ámbitos de Marketing Digital Curso Mooc (2020); Los 7 saberes y la agenda 2030: aportes del pensamiento complejo a los objetivos del desarrollo sostenible Curso internacional, abierto y en línea sobre la obra en Edgar Morin (2020); Una transformación ineludible. Curso Mooc (2020); Tecnología Educativa para apoyar la colaboración y evaluación en entornos de aprendizaje virtual (2020). Crisis Civilizatoria, Modernidad y Alternativas Post-Capitalistas. U. N. E. Simón Rodríguez. DEA (2018); La Problemática Foucaultiana del nexo Poder, Saber y subjetividad. U. N. E. Simón Rodríguez. DEA (2018); Epistemologías del Sur. Pensamiento y Luchas Situadas para una Cartografía del Sur. Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales. Centro de Estudios Sociales, Universidad de Coimbra (2018) y Pensamiento Crítico Latinoamericano para la Investigación, Centro de Estudios Avanzados Centro Internacional Miranda (2017).

Entre las gestiones realizadas en la Revista UNESR Gerencia 2000, se destaca que durante 14 años fue la editora y formadora en la escritura académica de los estudiantes del Doctorado en Ciencias Administrativa. Adapto a las exigencias y nuevos criterios de evaluación de las revistas académicas promovidas del Ministerio de Ciencia y Tecnología y en el contexto de una política de visibilización del conocimiento producido en el escenario regional latinoamericano. Es así que la revista se abrió a otros investigadores doctorantes y profesores de otras universidades.

Desde la edición del año 2003 en adelante, no solo fue arbitrada sino que también se indizó en diversos índices y bases de datos nacionales e internacionales. Cabe destacar, las labores realizadas en conjunto con la Dra. Ana María González, quien realizó contribuciones a la revista desde el 2007 al 2010.

Otro hecho importante de la gestiones realizada por la Dra. Díaz de la Roca, fue el arduo trabajo de planificación, búsqueda de recursos y articulación de las personas que contribuyeron con su labor a la concreción de la revista: diseñadores, correctores, traductores, diagramadores y montaje, impresión, distribución y comercialización. En todo caso, fue relevante lograr imprimir 10 ediciones físicas de la revista y 4 totalmente digitales. Estas últimas bajo el contexto de una crisis presupuestaria de las universidades.

Se destaca la participación en conjunto desde el 2001 al 2006 de la traductora en los primeros números de la Revista, de español al inglés, asumidos por la actualmente Dra. Yaneth Zerpa. Asimismo, logro que se incorporara la profesora Beatriz Blanco del Núcleo de Postgrado Caracas en el 2009 para la corrección de los textos en inglés de los abstract de los artículos publicados en la revista, hasta el 2014.

El Comité Editorial de la Revista UNESR Gerencia 2000 en esta edición hace mención especial a la Dra. Ninoska Díaz Milá de la Roca por su enseñanza liberadora, calidad de persona, amplio conocimiento sin mezquindad para transmitirlo y esfuerzo para llegar a los profesionales y participantes de los programas de postgrados, estimulando sus intenciones de crear productos intelectuales de altos niveles con calidad académica y profesional.